"Sabéis que desde sing y durante toda mi vida, me rei y me burle fe la religion.

l'oda mi generación igualmente se rió y se

Ahora bien, próximo a desaparecer, declaro que, con todo mi partido político me engañé groseramente, y que hemos causado al país un mal incalculable".

> ERNESTO VAUGHAN, Célebre Comunista

# GORREONAGIONA

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Escritura y Tradición

Para demostrar, contra el protestantismo, que no sólo la Biblia es fuente de fe sino tambien la Tradición de la Iglesia Universal, basta consultar la misma Biblia:

Así que, hermanos, estad firmes y retened la doctrina que habéis aprendido; sea pos palabra, o por carta, nuestra.

(Epist. II de S. Pablo a los Tesalonicenses; cap. 2, vers. 15).

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del | Colegio de Sritas.

Suscrición mensual & 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 2 DE JUNIO DE 1929

Número 3152

# ¿QUIENES SE HACEN PROTESTANTES EN ESTOS PAISES?

(Dedicado a todos los Palomeques habidos y por haber)

Es útil y divertido al mismo tiempo, hacer un análisis sicológico de las conversiones que logran, a duras penas, los protestantes propagandistas, entre las filas católicas, en estos países hispanoamericanos, que, por gracia de Dios, heredamos, de la querida Madre España, con la civilización y la hermosa habla castellana, el preciosísimo legado de la RELIGION CATOLICA.

Dos móviles son, los ú icos posibles, para inducir a un hombre a cambiar de ideas arraigadas en las las entretelas de su corazón

LA CONVICCION o el INTE-RES.

La Convicción, después de un estudio tranquilo, serio, hondo, com-

parativo entre la idea arraigada y la otra nueva que la contradiga, podrá dar el triunfo a la nueva, cuando éste ofrezca al espíritu, mayores destellos de luz de verdad o mayores condiciones de bondad. Para dicho estudio, se necesita dedicación y apartamiento de influencias de fanatismo, o de proselitismo inconsulto; y que haya acopio de argumentos y de fuentes cientificas e históricas, que den al espíritu fortaleza y decidan la voluntad, en favor de la nueva idea. En este sentido es absolutamente imposible que el Protestantismo, ni por su origen, ni por sus afirmaciones religiosas, ni por las fuentes histó-

ricas sinceras y veraces, pueda llegar a convencer a nadie, de su certeza religiosa ni de su bondad, para que un espíritu sereno se decida a dejar la religión Católica, y abrace la herejía.

¿En qué sentido, ni en que forma, es mejor para la vida, ni para las costumbres, la herejía pro testante que la Religión Católica?

¿Cuándo han sido mejores en ningún país del mundo, los hombres, por ser protestantes, que los católicos hijos de la Iglesia?

Basta no más, considerar que, la labor protestante en los Estados Unidos, con su desmembramiento en doscientas o trescientas seetas, que se disputan, cada una contra las otras, el ser la verdadera iglesia de Cristo, y la facilidad con que cualquier quidam, levanta bandera de una nueva Religión, ha dado por resultante que los americanos, han optado en la mitad de su número, es decir, en SESEN-TA MILLONES, por ver en esa religión protestantes, una VERDA-DERA FARSA HUMANA; y por soborno, es decir, por don dinero, eso, se han quedado PAGANOS, sin DIOS y sin bautismo, para buscar únicamente los intereses materiales, sin nada de sobrenaturalismo. Este es un hecho que viene a ser fuego candente, para la vocinglería propagandista, de estos herejes, que, abandonan la propaganda en sus lares, para venir a engañar a los ignaros en nuestras naciones. ¡Solo doscientos cincuenta años de protestantismo han bastado para paganizar a la Gran Nación Americana ....!

Porque la propaganda católica en ese gran país, data de unos setenta años a esta parte; y ya da el contingente de veinte millones de católicos, con solo que apuntara la libertad religiosa . . . . !

De hecho, también, SETENTA benedictinos protestantes ingleses de la isla WHITE cerca de Inglaterra, entregados al estudio de la Religión Católica sin prejuicios. siendo convencidos protestantes por nacimiento, se convirtieron de golpe, hará apenas unos quince años, al Catolicismo. ¡Y eran hombres sabios, estudiosos y morigerados ...

Su conversión armó grande escándalo entre los herejes protestantes ingleses.

En cambio: ¿Qué católico instruido en su Fe, se ha convertido a la herejia por convencimiento de la verdad o de la bondad de la herejia protestante?

¿Podrían señalar algune, los Palomeques, los Alfaros o los Pérez. si es que los conocen?

Las conversiones de gente instruída, a protestantismo, no han sido por convencimiento honrado: habrán sido, por despecho, por orgullo, por encontrar un modus viven di, por encontrar mujer, con hipócritas pretextos, es decir, por el otro móvil que decía yo antes, a siber, el maldito INTERES.

do, con sn inmortal gracejo que, «Poderoso caballero es don dinero »

Cualquier interés material que se apodera del espíritu y le venda los ojos para advertir razones de orden sobrenatural, que ni se palpa ni se come, da al traste con las convicciones religiosas, de las almas débiles o de los corazones enfermos.

La ignorancia, también, como no conoce ni pregunta razones, donde ve asomar la cabeza a don dinero, allá se va, sin que le importe nada lo demás: ni Dios, ni ley, ni todos los condenados del infierno, que durante la vida no la están fastidiando; y, en cambio, el dinerillo.... suena, el dinerillo mantiene y di vierte.

La Historia registra los nombres de necios y abominables traidores a la Patria, a sus propios padres y a su familia, por el interés.... por don dinero. Dicese de un gran Capitán, de fines del siglo XVIII, que muchas batallas ganó por su genio; pero las más gloriosas, por arte del derramado entre sus enemigos.

Cuando el orgullo se siente decepcionado, o la lascivia trastorna el juicio, o el hambre aprieta... un puñado de monedas, nos ofrece cuadros plásticos en todas épocas, de Judas, el traidor, a su Maestro, ....aunque había oído decir que era Dios y el Mesías de Israel.

Y entre la gente senci la, mal instruída, a veces famélica por la pobreza, o encenegada en el vicio y con anhelos de ver cohonestada su mala vida, si asoman los propagan distas protestantes con dinero, maiz,

cobijas, frijoles y el pago de la quincena de casa o las medicinas . . muchas veces encuentran un gran prosélito....

No fueron así los primeros cristianos, a quienes, ni amenazas, ni honores, ni ofrecimientos del vil dinero para remediar sus miserias, fueron nunca parte para hacerles cambiar de Religión y convertirse en TRAIDORES ...

Cambiar la Religión Católica por la Religión Protestante, es conducta de infelices, en estos prises; porque, o se procede por ignorancia crasa de quienes no quieren tomarse el trabajo de estudiar su Religión Católica y preguntar sus dudas a quien más sabe; o se procede por amor al lucro: al «AURI SACRA FAMES, de que hablaron los antiguos poetas latinos: el hambre del dinero, que acalla conciencias y tira a Dios, a la Patria y la propia dignidad, en la canasta de papeles viejos ....

Más en estos países en que la herejía protestante está abonada por el dollar a montones; y es avanzada de dollares que se convertirán en cadenas de oro, para aherrojar a la Patria; y en mandoble de oro reluciente para hacer jirones nuestra bandera tricolor; y que sea, solo una guiñapa, amarrada al pie de una barra p derosa que llega hasta....las estrellas!....Cambiar el Catolicismo por el Protestantismo es cuestión de estómago, o de vileza de alma.

Pobres, ésos, que fueron costarricenses y que por arte de la herejía destiñer n ya en su alma los colores de nuestro p ndon nacional, con el lavado de su Fe Católica ....

Y, trabajar en haeer renegados, es labor de los secuaces de Judas Iscariote.

FILAX

Libros cuya lectura se recomienda a los católicos para su mayor instrucción y preparación contra los sofismas y errores de los enemigos de la Iglesia Católica, y en general a los no católicos para su convencimiento

PRIMERA LISTA

Bossuet. - Historia de las variaciones de las Iglesias Protestantes. Balmes = El Protestantismo comparado con el Catoli ismo.

Pío de Mandato. - Fl católico ar mado contra los ataques de los protestantes.

Ruiz Amado.-La Verdad desnuda en materia de Religión, o sea, colección de las más terribles objeciones propuestas comunmente contra la religión en general y contra el catolicismo en particular.

Gibier. - Objeciones contra la Igle

Gibier. - La Iglesia y su obra. Gibier. - Je-ucristo y su obra.

Ramón Ruiz Amado - Valores humanos o apología moral del Catolicismo.

P. Ernesto Guitart.-La Iglesia y el obrero.

Ilmo. Dr. don José Torras y Bages. - Los ex resus del Estado. A los liberales de buena fe.

M. Segur - Respuestas populares Ya lo dijo el gran poeta Queve- a las objeciones más comunes contra la Religión.

R. P. Segundo Fra co. - Los errores del Protestantismo.

Cardenal Gibbons .- La fe de nuestros padres.

Carmona.-Historia de la Iglesia Católica.

A. Lugán. - La enseñanza social de Jesús. (Jesús y el individ ...-Jesú. y la familia - Jesús y la sociedad. - Jesús y la fraternidad. -Jesús y la igualdad.-Jesús y la Libertad)

Juan Vázquez de Mella.-Filosofía de la Eucaristía.

P. Gabino Márquez.-Fundamentos de la Religión.

C. Soler.-Tratado completo de Religión.

P. Mariano Rodríguez.-Por mí

M. Lepin. - Jesucristo, su vida y

Rogelio Chillida.-La reconstrucción de España por el Catolicis no. Kstas obras se encuentran en la

Librer a Universal de Federspiel y Arias.

Cultos religiosos de la Parroquia de La Merced Domingo 2 de Junio a domingo 9 de junio de 1929

Domingo 2

Misas: 6, 6, 7, 8, cantada, y 10.

La Misa de 8 horas es de la Congregación de Hijas de María de La Merced, para terminar el mes de María.

REUNIONES: 2-3 Cofradía de la Santísima Trinidad e imposición de escapularios.

3-4 p. m. Hijas de María.

4 p. m. Procesión de las Hijas de María para terminar el mes de Maria.

4-5 Caballeros del Smo. Corazón de María-

María por un distinguido orador sagrado.

61/2 Conferencia de San Vicente de Pául para socorro de los pobres. 7 p. m. Rosario solemne: Sermón de terminación del mes de

Bendición con el Santísimo. 8 p. m. GRAN RECITAL del poeta Sr. Burgos con la colaboración de varios señores artistas, en el SALON DE CATECISMO

en favor del Organo de la Merced. A colón la entrada. No se admiten niños menores de 14 años.

Lunes 3

5½ Misa al Santísimo Corazón de Jesús.

7 hs. Misa (rezada) por la Terciaria Casimira Bozzoli.

2-3 REUNION de las Madres Católicas.

Martes 4

51/2 Misa al Smo. Corazón de Jesús.

7 hs. Misa por María García de Zeledón.

Miércoles 5

51/2 Misa por Augela Madrigal.

7 hs. Misa al Smo Corazón de Jesús-

Jueves 6

51/2 Misa al Santísimo Sacramento. RENOVACION.

7 hs. Misa al Smo. Corazón.

7 hs: p. m. HORA SANTA.

Viernes 7

7 hs. Misa al Smo. Corazón de Jesús.

Sábado 8 de Junio

51/2 Misa al Sm. Corazón de Jesús.

7 hs. Misa al Sacratísimo Corazón de María. Procesión.

8 hs. Funeral Solemne con Revestidos por el finado Dr. don Orfilio Zúñiga Pallais.

2-3 REUNION de la Cofradía del Santísimo Corazón de María, (Seeción de Señoras).

Advertencias. - Se invita cordialmente a los fieles al GRAN RECITAL de hoy en el SALON de CATECISMO de La Merced en favor de los trabajos de la Iglesia Parroquial.

El próximo Domingo habrá RIFAS en favor de los trabajos

de la Iglesia. Comisión. - Señoras: doña Julia v. de Náñez: doña Juana de Díaz Fragoso, doña Teresa v. de Marin, doña Otilia de Matamoros, doña Lupe de Mora: Señoritas Chepita Varela, Chonila Villanea, Jovita Oviedo, Rafaela Pérez, María Mora: Caballeros: don Nicolás Cubillo, don Malaquías Mora, don Albino Alvarez, don Juan F. Rodríguez.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

# Palabra Divina

### Domingo II después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XIV. versículos 16.24, según San Lucas.

«En aquel tiempo, dijo Jesús a los fariseos esta parábola: Un hombre hizo una gran cena, y convidó a muchos. Y cuando fue la hora de la cena, envió uno de sus siervos a decir a los convidados que viniesen, porque todo estaba preparado. Y todos a una comenzaron a excusarse. El primero le dijo: he comprado una granja, y necesito ir a verla: te ruego que me tengas por excusado, y dijo otro: he comprado cinco yuntas de bueyes, y quiero ir a probarlas: te ruego que me tengas por excusado. Y dijo otro: he tomado mujer, y por eso no puedo ir alla. Y volviendo el siervo, dió cuenta a su señor de todo esto. Entonces, airado el padre de familias, dijo a su siervo: Sal luego a las plazas y a las calles de la ciudad y traeme acá cuantos pobres y liciados, y ciegos y cojos hallares. Y dijo el siervo: Señor, hecho está como lo mandaste, y aún hay lugar. Y dijo el Señor al siervo: Sal a los caminos y a los cercados, y fuérzalos a entrar para que se llene mi casa. Mas os digo que ninguno de aquellos hombres que fueron llamados gustará mi cena».

#### REFLEXION

Muy agradecidos debíamos estar al Señor por la inefable bondad con que nos ha preparado el celestial convite de su Cuerpo y Sangre. ¡Cuán bien demuestra el infinito amor que Dios nos tiene, a la horrible ingratitud del hombre, ver que el mismo Señor tiene que obligarnos a acercarnos a la sagrada Mezal ¡Qué excusas tan vanas y vergonzosas alegan algunos! ¡Alegráos vosotros los que tenéis la dicha de comulgar, gozando ya en vida sacramentalmente, del que ha de ser vuestra recompensa por toda la eternida! Acaso el mundo os desprecie, pero Dios os tiene reservado un elevado trono en que coronaros de gloria.

# La Intervención Protestante en México y Sud América

Por REGIS PLANCHET

hospitales, escuelas de agricultura, de artes y oficios para fomento del imperialismo yanki, exclusivamen-

«Los carrancistas, dicho por un obispo y un ministro, protestantes americanos, simpatizaban con nuestra labor, y se alegraban de tenernos en México», (Bp. Cannon. Dr. Inman. Hear. p. 142 99) donde los mercachifles, dentistas, malas mujeres y toreros de otras naciones pueden ejercer su profesión, mas no su ministerio los sacerdotes extranjeros.

Respecto a Sonora, cuyos sacerdotes eran casi todos mexicanos, todos ellos fueron desterrados por su gobernador, Plutarco Elías Calles, ex-ministro metodista que se deleitaba en torturarlos, (Am. 23 en. 1923) al paso que a los lobos disfrazados de ovejas, los predicantes americanos, los llamó y, a pesar de su extranjería, dice uno de éstos, Alfredo Wright, les concedió completa libertad para propagar sus herejías en un Estado del que ha bía desterrado a los pastores legí-

X.-Carranza destierra a los sa- timos, los sacerdotes aun nacionacerdotes aun nacionales y llama a les. (Veg. 21 oct. 1917). Cuando en los predicantes americanos. - Los esta nación, cuyo 99 por ciento de predicantes americanos fundan habitantes es de católicos, querían entrar sus pastores, vióse a venerables obispos mexicanos tener que disfrazarse de pelados, y cargar, uno de ellos, el Sr. Leopoldo Ruiz, con una canasta de naranjas para poder pasar de contrabando por Laredo (Veg. 1919 p. 649).

> Con la «buena voluntad del gobierno carrancistas, anunciaron los rabadanes de majadas evangélicas que iban a ensanchar su Seminario de Unión Teológica en la capital, levantar allí un hospital y otros en las demás ciudades, fundar ocho escuelas de agricultura, una de artes y oficios en cada centro oficial, y escuelas normales en distritos que de ellas carecen: (Hear. p. 104, 105) todo eso graciosamente regalado, dizque, por simpatía y amor a los mexicanos, para alivio de sus dolencias físicas y mora'es, o más bien, para arrebatarles la preciosa joya de su fe católica, según lo publicó el predicante Iuman: «Estamos en México únicamente para feriarle su Religión, (Hear. p. 106) por ser ésta la más fuerte defensora de su nacionalismo e independencia, cuya destrucción ha jurado el imperialismo americano.

# BOTICA VARGAS

APARTADO 716

TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores Rafael Calderón Muñoz

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

# Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nísperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

#### Envio

Muy juiciosa y franca nos parece la exposición dirigida al Soberano Congreso por la L. A. S. C. El pueblo de Costa Rica esperaba con ansia esa importante gestión que reclama un derecho inalienable y la reparación de una grave injusticia.

Bien por los señores miembros de la Liga. Los católicos estamos de plácemes y también deben estarlo cuantos tengan amor a esta Patria, y cuantos con serenidad establezcan comparaciones entre la Costa Rica de hace veinticinco años y la de hoy, especial.nente en cuanto atañe a moralidad. De nada sirven le yes, sin duda bien intencionadas, contra el juego; de escaso valor serán cuantas disposiciones se dicten contra el alcoho. lismo y demás vicios; de casi imperceptibles resultados cuantas reformas educacionales se ensayen, si se quiere hacer a un lado despectivamente la Ley fundamental del Supremo Legislador y las Enseñanzas dre Ce'estia? del Maestro por excelencia. «En vano edifica el hombre, si Dios no edifica».

Cuando se haya derogado la ley inconstitucional que prohibe el ingreso al país, de con· gregaciones religiosas, entonces podremos enorgullecernos de veras de que gastamos más en el sostenimiento de las Escuelas que en el de los Cuar' teles. Cuando esa derogatoria venga podremos repetir, sin violentar la verdad, que en Costa Rica el sel de la libertad alumbra para todos; pero por ahora esa nubecilla del año 84 y las trabas posteriormente puestas a la Ensenanza religiosa, impiden que ese sol'precioso brille de igual manera para todos.

R. V. P.

Sto Domingo 31 mayo 1929.

# Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

# Programa

de las ejecuciones musicales que dará la Banda Militar en la Misa de Tropa y Concierto a las 17 horas en el Parque Central.

MISA

Lutecia. Obertura. Wesly. Pensamiento Religioso. Beethoven,

CONCIERTO

1° España. Paso doble. San Miguel.

2° Nabuccdonosor. Obertu. ra de la Opera. Verdi.

3º Santiago. Vals. Corbin. 4º Maruxa. Fantasía sobre el 1er. acto de la Opera. Vives.

5° Alegrias del Hogar. Fox Trot. Fonseca. El Director,

ROBERTO CANTILLANO Domingo, 2 de Junio de

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

# La Santísima Virgen María medianera entre Dios y el hombre

Es de fe y como tal definido en varios Concilios que el hacer oración a los santos y en especial a María Reina de todo para qué nos alcancen de Dios gracias y favores, es cosa netamente lícita, útil y santa, aunque unos cuantos herejes dicen que acudir a tal intercesión es injuria a Jesucristo, único medianero nuestro.

Si los ancianos del Apocalipsis presentan a Dios las oraciones de los santos; si promete San Pedro a sus discípulos acordarse de ellos después de su muerte; si San Pablo se interpone por sus compañeros, luego la intercesión do los santos está justificada por la Divina Escritura.

¿Quien niega que Jesucristo sea de justicia nuestro medianero y que nos haya por sus méritos reconciliado con su Pa-

¿No es entonces tésis impía el decir que desagrada a Díos dispensar gracias por intercesión de los santos y con especialidad por la Reina del Cielo María su Madre bendita, a quien desea ver amada y venerada de todos? ¿Quién no sabe que el honor tributado a la Ma ire redunda en la gloria del Hijo? ¿Acaso se obscurece la gloria del Hijo honrando a la Madre? Alabar a la Reina Madre es alabar al Hijo Rey. No

hay pues duda que por los méritos de Jesucristo se le concedió a María Santísima el ser medianera de nuestra salud no de justicia sino de gracia y de intercesión.

¿Cómo se atreverán estos herejes a negar esto? Bien se ve que el Cristo de ellos es un Cristo manco, distinto al verda dero y por lo tanto hablan por boca de ganzo.

No saben, no entienden, no son conscientes.

¿Qué dirán cuando la Santa Iglesia proclame el dogma de ser María la medianera universal entre Cristo Dios hombre y la humanidad? Rugiran y se retorcerán pero María, la Madre Bendita de Dios, siempre será venerada y aclamada, bendecida y amada. Ella es y sera el faro bendito que alumbra a sus hijos que navegan en el mar proceloso de esta vida y nos llevará al puerto de la salvación.

Madre cariñosa que nos cu brirá con su manto, consolán donos en las penas, fortale ciéndonos en las tentaciones, defendiéndonos en los peligros, siendo la alegría en nuestra vida, lírio que perfuma nues tra existencia. Sí, María, Madre de Dios y madre nuestra, eso eres para tus hijos los cató: licos apostólicos romanos.

Yo te amo.

NENA

# Honrosas distinciones para dos de nuestros colaboradores

Dos de nuestros amigos y colaboradores han sido favorecidos con honrosas distinciones: don Octavio Castro Saborío, el culto y erudito historiador bolivarista, ha recibido del Director de la Academia de Historia Venezolana, la propuesta de editar por cuenta del Gobierno de Venezuela su interesante trabajo "Páginas sobre Bolívar" que fue publicado en este diario y mereció los más entusiastas elogios de las personas entendidas en la materia. La distinción que se ha hecho al señor Castro Saborío es tanto más de apreciarse, cuanto son pocos los trabajos y muy escogidos que publica aquella Institución.

También nuestro joven colaborador, don Emmanuel Thompson, ha sido distinguido de un modo especial. Expontáneamente los Padres Salesianos han querido publicar su novela «El

Castellano de Bosworiha en su gran editorial de Sarriá, Barcelona, y al efecto uno de estos días recibió el Sr. Thompson una comunicación del Rev. P. Soldati en que le decía que esta novela iba a ser publicada en «Lecturas Católicas», publicación mensual que traduce a diferentes idiomas sus libros. De este modo el Sr. Thompson será el primer escritor nacional cuya obra sea traducida a diferentes len-

CORREO NACIONAL se siente intimamente satisfecho del triunfo alcanzado por estos dos escritores catór licos que iniciaron sus primeros torneos literarios en las columnas del diario católico que prohijó sus entusiasmos y afanes y se siente satisfecho al ver que dos de las obras publicadas en este diario han sido exaltadas en el exterior dando gloria a la

# Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido - Calidad - Buraiura Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

#### A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo. Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 - APARTADO Nº 723

# No hacen aprecio de su Religión:

los que no la estudian; los que no la practican;

los que no la meditan; los que quieren vivir en su pecado;

los que quieren darle rienda suelta a sus pasiones;

los que, por llegar a los altos puestos, quieren ponerse a la altura del pensamiento de aquellos que los han de empujar, ayudar, adular, teniendo vergüenza de no ser tan malos como ellos;

løs que se empeñan en retener los bienes agenos, pretendiendo ahogar con la negación de alguna verdad de nuestro Credo, el grito de la conciencia;

los que desean dar libre curso a su fantasía, leer todas las novelas carnales e incendiarias, no negar ninguna satisfacción a sus sentidos, revolcarse en el cieno de todos los vicios, sacar de la vida todo el partido posible;

los adinerados, que fruncen el ceño cuando los predicadores del Evangelio pintan con vivos colores las necesidades del pobre, el deber de la limosna y les declaran cara a cara que ninguno es dueño absoluto de las cosas, sólo Dios, según aquellas palabras, «del Señor es la tierra con todas sus posesiones;

palabras del celoso defensor de la santidad del matrimonio, eno ras debieran acomodarse a los te es lícito vivir con la mujer de tiempos de la Inquisición, simtu hermano .... »;

los que quisieran que no se ha- Diablo los tiene agarrados por

blara de «precio justo, usura, avaricia, restitución»;

los que tienen como verdad inconcusa aquel disparate de moral, «ladrón que roba a ladrón, gana cien días de perdón», cosa que no han rubricado los Ligorio, Gury, González, Suárez, Ferreres, Morán, Sanseverino, Balmes, Guibert, los Salmaticenses, Gousset.....;

los que gozan en mantener viva la maldita llama del odio contra su hermano, y se preparan para tomar venganza por su mano;

los que, prácticamente, son polígamos, aunque sólo una esposa hayan recibido «In facie Ecclesiae» y, sólo por la abundancia del artículo «femina», tengan por grande al hijo de Betzabee;

los que sienten escalofríos al escuchar aquellas palabras de la Escritura, «todos los que no hagan penitencia, perecerán»;

los que han amasado una for. tuna adulterando los géneros, aprovechándose de la necesidad extrema, han sido ladrones "prudentes", teniendo pesas y medidas distintas para comprar y para vender .....

Pues todos estos y otros mulos que están escuchando las chos más hablan de la intolerancia de la Iglesia, de que los Cuple y sencillamente porque el

### Hace poco tiempo

que un joven químico descubrió en su Laboratorio un compuesto que aplicado a la piel, le daba, al poco tiempo, una tersura extraordinaria. Siguió preparándolo por algún tiempo para algunas jóvenes damas que, enteradas del secreto, ocurrían a él para mejorar el estado de su cutis. Pero llegó a ser tal la demanda, que acaba de lanzarse al mercado con el nombre de Loción para el Cutis «DERMALIX», que puede obtenerse en las farmacias acreditadas.

#### Finca en venta

A seiscientas varas al Sur de la Iglesia del Zapote se vende una finca de potrero. Consta de tres cuartos de manzana.

Entenderse con

Isidro Diaz M.

Trajes en abonos de @ 3,50 por semana y uno de obsequio Ultimos estilos PRECIOS MODICOS CASIMIRES INGLESES Teléfono 197 - Pasaje Jiménez

los cuatro miembros.....

Pero también, hace como dos mil años, dijo el que supo, sabe y sabrá: ¡Cuán difícil es para un rico entrar en el reino de los cielos! y;

Bienaventurados los pobres!

A. C. y T.

Veinte millones de católicos hay en los EE. UU.-Aumentan en 423,705 sobre el año anterior.-Los conversos suman 36,376.—Las 7,063 escuelas parroquiales católicas con 2.488,682 alumnos, muestran un aumento de 206,845

La población católica de los Estados Unidos totaliza 20.112.758, con un aumento de 423,709 sobre el año anterior, según el Directorio Oficial Católico que acaba de ver la luz.

El número de conversos registrados, es de 36,376; esto es 2385 más que en el año anterior.

Comparando el sumario general del Directorio de este año con el del pasado, se ve que ha aumentado el personal eclesiástico. Hay 17 arzobispos y 104 obispos-5 más este año-administrando los asuntos de la Iglesia católica en los EE. UU. Los sacerdotes registrados suman 18,370, seculares; y 7,403 de diversas órdenes religiosas, con un aumento de 352 en los primeros y de 228 en los segundos, o sea 580 sacerdotes más. Se han abierto 204 nuevas iglesias durants el año, haciendo un total de 11,903. Seminarios existen 136 con un número de ordenandos que llega a 14,686, siendo 254 el aumento de aspirantes al sacerdocio sobre el número registrado el año anterior.

Las instituciones educacionales todas demuestran también gran aumento. Hay 237 colegios para muchachos y 734 para niñas, 8 y 9 más respectivamente. Pero es aún más notable el aumento en la asistencia de alumnos a las escuelas parroquiales que es de 206.845 y el de escuelas mayor en 53. Estas llegan hoy a 7,063 y la asisten cia a 2,488,682.

Las instituciones de beneficencia igualmente demuestran grandes progresos. Existen 357 orfanatorios, mientras que en 1928 eran 351, siendo los asilados 54,350 y antes 51,961. Asilos para ancianos hay 150, tres más que en 1928, así como nueve hospitales más.

Y como «papelitos hablan», es decir números cantan, ¿en qué quedan los 8 millones de metodistas-que son la secta más numerosa en este paísal lado de 20 millones y pico de fieles católicos, UNOS E INDIVISIBLES?

(Datos traducidos y comentados por

Emilio Artavia).

# LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima, Discreción y garantía, Aceptamos toda clase de comisiones,

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el importe aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

> Escriba en español a La Plata Exchange 31 West 111 Street, New York, N. Y.

# Pan American Airways Inc.

Servicios aéreos de pasajeros y correspondencia

entre los Estados Unidos, Las Antillas, México, Centro y Sud América

FRANK WHITING,

Representante Apoderado

# Quienes engrosan las filas protestantes

Si nos detenemos con curiosidad a analizar los elementos que desertores del catolicismo se atreven a traicionar la enseñanza sublime del Redentor como el famoso Condestable francés que traicionando su patria se alió a las filas enemigas, encontraremos que en su mayoría son: gentes sencillas que no quisieron o no tuvieron oportunidad de recibir claras explicaciones, que no encontraron a su alcance el medio para instruirse en la doctrina católica, desconociendo por consiguiente su h:storia, fundamentos y fin primordial; la mujer cuya vida descaminada está sujeta al mal por eslabones de una cadena que no tiene la fuerza suficiente para romper y encuentra un vasto campo de tolerancia en el protestantismo que ampara sus condiciones de vida pecaminosa; ol obrero que por su extrema pobreza moral y carente del anhelo de instruírse eu su fe verdadera ha hallado valor monetario para su conciencia y la realizó con más facilidad que una herramienta de las que emplea en sus cotidianas labores: el hombre que llevado del necio orgullo pensó que era humillante acercarse al confesonario para lavar en la fuente de la penitencia su conciencia envilecida! que le pareció más acorde cargar sobre sus hombros el peso de sus faltas, que confiarlas al generoso confesor, porque en el protestantismo encontró una seudo forma de perdón que aunque sea contradictoria a la Ley Divina pero se acomoda mejor a su mauera de proceder; el niño que llevado por sus despiadados padres asiste al culto con el interés de adquirir juguetes y dulces a cambio de ocupar un lugar para aumentar el número; el joven y la doncella a quienes les parece vislumbrar uu porvenir sonriente

en su trato frecuente con los predicadoras extranjeros, con los que creen dilucidar parafraseando a su manera las Divinas Escrituras ya dtsminnyéndolas o ya ampliándolas pero siempre tergiversando lo que uo se acomoda a sus anhelos; y para rematar, algún falso apóstol que conculcó a la Iglesia Católica imitando al promovedor del cisma protestante porque en ella nó encontró dólares esquivades que le hicieran disfrutar de toda clase de comodidades terrenas, que no pudo cumplir con su verdadera misión, porque le faltó valor espiritual, competencia y conciencia de su deber ante Dios y los hombres y flaqueó muy pronto engañándose a sí mismo. En r sumen, son gentes de escasa preparación religiosa y llenas de orgullo satánico que tratan de desmentir a los más cercanos discípulos de Cristo discutiendo lo que ellos escribieron con esclarecida inteligencia y jactándose de gran entendimiento explicar a su antojo la Sublime Dootrina. De los apóstoles elegidos han tomado hasta la misma idea de la existencia del dulce Rabí de Galilea por la tradición y los innegables escritos, y después de transcurrir los siglos, aparecen ellos escogiendo capítulos y versículos de la verdadera fuente católica como si se tratara de una tela que fácilmen te despedazaran para llevarse re-

Tiene que ser el afán de lucro lo que hace a todas estas gentes apartarse de sus hermanos, confabular centra el clero del país y atreverse a engrosar las filas de una secta cuyo fin está muy lejos de ser el de preparar almas para la felicidad

PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires,

mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general.

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico:

Mata instantaneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, ale·

pates, hormigas y demás losectos, limpiando las casas de todes

esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

Solean V molina

**ESCOJA** 

el remedio para las lombrices

que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga"

es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde

Boticas: Tropical, Oriental, Uribe & Pagés,

Victoria, Naci nal y Violeta

y tres por la mañana.

Aquí se vende el famoso

ESTHER

# Santoral

Domingo 2 .- Santos Marcelino, mártir; Erasmo, obispo y martir y Eugenio, 'papa.

SAN MARCELINO, PRESBITERO Y MARTIR

Fue San Marcelino presbítero de la Iglesia romana, a últimos del tercer siglo o principios del cuarto. Acusado como enemigo de los dioses, fue encarcelado. Observando a su guardián que estaba triste, le preguntó la causa, y supo que una hija suya era víctima de un demonio que la atormentaba continuamente. No te aflijas, díjole el Santo, que yo lo remediaré. -Si lo que ofreces cumples, replicó Artemio, rompe las cadenas, abre el calabozo, penetra por la guardia, búscame en mi aposento, y sentonce creeré en ese tu Dios. Dicho lo cual, salió y se fue. Así que entró en su casa, contó a su mujer lo sucedido, asegurándola que el Santo estaba loco, cuando de pronto se aparece éste. Atónitos Artemio y Cándida, claman a voces que no hay otro Dios sino el Dios de los cristianos. Acércase a la hija el Santo, y manda a los espíritus infernales que dejen li bre aquel cuerpo, lo que ejecutan gritando furiosamente. Esparcida la voz de este prodigio, el Emperador hizo, traer a su presencia a muchos cristianos en compañía de San Marcelino, y, como dijesen que sólo profesaban la ley de Cristo, los mandó degollar el año de

Jamones Alemanes Mortadela Española QUESOS: Cammembert Grovere

> Gorgonzola Patagrás Holandés

Ha recibido PUJOL HNOS. EL AGUILA DE ORO

#### Plan de la Loteria del Asilo de la Vejez

para el sorteo del 23 de Junio de 1929

#### Valor en premios: & 5.140,00

1 premio mayor de @ 1,000.00 . . . . . . . @ 1,000.00 1 premio segundo de ¢ 500.00..... 500 00 premio tercero de ₡ 300.00..... 300.00 3 premios de @ 100.00 300.00

31 premios de 30.00 930.00 10 aproximaciones al premayor de @ 16.00 cada uno... 160.00 10 aproximaciones al segundo premio de

@ 12.00 cada uno.... 120.00 39 terminaciones a las dos últimas cifras del premio mayor de @ 10.00 cada uno... 390.00 360 terminaciones a la úl-

tima cifra del premio mayor de C 4.00 c/u 1,440.00

456 premios

Cartago, Mayo de 1929. MONS VOLIO, Presidente de la Junta

del Asilo de la Vejez SALVADOR OREAMUNO,

JORGE O. ROJAS B,

© 5.140 00

# Instantáneas

Las atrevidas aseveraciones de los advenedizos y renegados Alfaro, Strachan, Thompson, Palomeque, Fiske y otros, cuyos nombres no recordamos ahora, respecto de la MATERNIDAD DIVINA de la santa e Inmaculada Virgen Maria, son heréticas y absurdas a la luz de la razón natural y del sentido común. Por eso, es decir, por estar en pagna con la razón misma, no pueden encontrar eco en nuestra raza, en nuestro medio religioso, que siempre oyó a nuestros padres y a nuestras madres llamar a la bendita MADRE DE JESU-CRISTO, MADRE DE DIOS.

Los hijos de Lutero, que no sabemos haya negado tan razonable título a MARIA INMACULADA, se llenan de espanto, gritan, se exaltan y dicen con tono de sabios: NO, María no puede ser Madre de Dios, es absurdo, se opone a la razón, que una criatura, sea la MA-DRE DEL CREADOR. El vulgo ignorante que los escucha dicen realmente esta gentecita tiene razón....

Sinembargo, cualquiera persona medianamente instruida sabe que los padres todos se consideran padres de la totalidad de sus hijos, no solamente de una parte secundaria, como realmente lo es el cuerpo humano. Esto, no obstante, todos los padres saben de acuerdo con la mejor y mas cristiana opí nión, que ellos, es decir, los padres, no son padres de las almas de sus hijos, que son tales hijos suyos y merecen los nombres que les im- cluimos que María es MADRE DE ponen, por sus almas, no por sus cuerpos, porque, una vez separadas las almas de tales cuerpos por la muerte, no llamamos a nuestros hijos por los nombres de Juan, Tomás o Pedro sino simplemente de cimos o llamamos a los cuerpos muertos el cadáver de mi hijo Juan, Pedro o Tomás.

Trasladémonos ahora al dogma fundamental del cristianismo, que todo verdadero cristiano debe conocer explicitamente para salvarse, a saber: la ENCARNACION del HI-JO DE DIOS, EL VERBO FTER-NO, hecho carne en el claustro virginal de María por obra y gracia del Espíritu Santo. Cualquier niño de nuestras escuelas sabe como se verificó este profundo y grande misterio de nuestra Reden-

ción. Seguramente también lo conocerán a gunos protestantes, sobre todo los titulados profesores del. INSTITUTO ANTIBIBLICO, que dirigen, no los pantalones, sino las faldas del seráfico Strachan,

Pero, conocen ellos ese dogma saben porque nosotros decimos y probamos que Maria es la MA DRE DE DIOS? Mucho lo dudamos y por eso consideramos un deber, una obra de caridad enseñar a estos señores, que dejaron de ser REVERENDOS ... LOBOS CON PIEL DE OVEJA para llamarse ilustres profesores, que diariamente en sus conferencias en el GALE. RON BIBLICO, y en las columnas de EL MENSAJERO, rebajan y denigran a la mujer mas santa y mas pura, Maria Inmacu-

Todos los ilustres hijos de Lutero, de Calvino y Carlostadio conceden que María, hija de Joaquin y Ana, de la regia estirpe de David, es la MADRE DE JESU-CRISTO. Jesucristo es Dios y lo será, no por un tiempo limitado. sino eternamente, porque lo que asumió en el tiempo no lo dejará jamás. Luego, señores profesore. o admitis el absurdo de que Maria es madre de una parte de Jesús sin personalidad alguna o, si no estáis locos debéis creer que María es la excelsa madre de Jesucristo, verdadero Dios y Hombre. Pero no pudiendo separarse ya la divinidad de la humanidad, porque Dios no se contradice, logicamente con-DIOS, porque según Uds. conceden, María es la MADRE DE JE-SUCRISTO, unido hipostáticamente en una sola persona divina, el VERBO ETERNO, hecho hombre en el seno de María por obra y gracia del Espíritu Santo.

En Jesucristo, ILUSTRES PRO-FESORES o REVERENDOS LO-BOS RAPACES, hay dos naturalezas, divina y humana; pero solamente hay una persona divina, que constituye la augusta personalidad de Jesucristo, de la cual María es Madre verdadera, santa y pura, que jamás podrán mancillar vuestras afirmaciones irracionables, porque como dice el adagio REBUZ-NOS DE BURRO NO LLEGAN AL CIELO.

ROMULO AYERZA

No olvide Ud. que en la

# IMPRENTA "SAN JOSE"

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo y a precios bajos

روويي

175 varas al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III — Teléfono 3131

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica